
 
通常例会  

卓話 『公民館長大いに語る！「高擶の歴史」』 

高擶公民館長 米野 幸治 氏 

高擶は奥羽山脈を水源として 

形成された豊な土地と山寺から 

流れる水の恵みがもたらした歴 

史である。遺跡も多く、古くは縄 

文時代から脈々と生活していた 

ことが窺える６００年前、山形城 

主斯波兼頼の孫、義直が城下 

町をつくり支配した。堀には山寺から流れる水と豊富な

湧水を取込み周辺の寺を移して四隅を守らせた。地域

の中央を南北に羽州街道が通り大名の参勤交代や旅

人の往来が、東西の道は山寺立石寺と寒河江慈恩寺

を結ぶルートであった。 

江戸時代の終り頃、館林藩秋元氏の支配となり、高

擶陣屋郷学校、陣屋上水道が設置される近郷に豪農

が多い地域で黒塀や門と見越しの松はそれを物語って

いる。古き良き街並みをＪＲの旅行客が観光に多くの方

が見学に来て頂く。 

「公民館長として私の役割」田鶴町公民館長 橋本

重幸氏公民館長として町民相互の融和と親睦を図り、

明るく住みよい町づくりを進め、共存共栄の実りをあげ

る。田鶴町は戸数５７５戸の町内で事業として災害防

止、文化向上、保健体育、生活環境の美化、青少年の

健全育成、目的達成に必要なことに関する事を行う。昔

はあらゆる事で活発であったがこの頃は役員まかせのと

ころが有り、行事の参加協力・結束力の意識が少なくな

って来ているようです。 

でも、新興住宅地の方は新しい地域なので私達で造

らなければと積極的に協力して参加してくれます。鶴友

クラブ婦人会は元気に活躍している。４０才～６０才の

方々が積極に動いてくれるともっと良い町内会になると

思います。「地域の公民館長として」大清水公民館長 

相馬勝博氏４年間の主事を行い公民館長になって今

年３月末日で次の方に引継ぎます。大清水町内は１２８

戸で、昔からの住人が大半を占めていますので、皆さ

ん顔見知りで、各事業や公民館事業にも協力的です。

事業としては納涼祭、地区民運動会、文化祭、冬季レク

レーション大会等納涼祭はビアガーデン風の催しで毎

年１８０名位の方が参加カラオケ等で大変賑やかです。

運動会は成生８地区が参加し町内対抗戦今年は優勝

しました。文化祭も各自の力作、昔の道具など展示。公

民館長を引受けて仕事以外で地元との繋がりができ私

にとっては良かったと思います。 

★本日のプログラム★会長挨拶  武山 茂 会長 
本日の例会はこの人シリーズ「公民館長 私達の

役割」で、会員の三名の公民館長にお話を頂きま

す。公民館長として地域への奉仕活動大変ご苦労様

でございます。 

先日、新関弥一郎ＧＥ事務所の“地区委員・次期

クラブ会長、幹事”の名簿作りを手伝いまして、我が

天童東ＲＣが大変充実したクラブだと気がつきまし

た。他クラブは４０代や入会歴４，５年の会長幹事が

沢山おりまして東クラブの層の厚さを感じました。 

 さて、水戸部会長年度の交換留学生ミシェルＭ

ジョンソンが、天童に１０日程滞在致しました。現在上

智大学に一年間留学しているそうです。大学の春休

みと言う事で、寮を期間中閉じるので国内旅行をしな

がら立ち寄りました。ミシェルを励ます会と名を打って

関係者の皆様に集まって頂きました。ご協力の皆様

大変ありがとうございました。３月２６日に新幹線で東

京に戻って行きました。いづれ二回目のＮＨＫのコン

クールに出場するそうで何かの機会にテレビに出る

かも知れません、楽しみにしております。無事帰って

行きよかったです。 

 本日の公民館長のお話、じっくり聞きたいので私

の挨拶はこの位にします。 

例会日 2013 年 3 月 27 日 例会場 天童ホテル 通算 1335 回 本年度 34 回 

幹事報告 土屋 政浩 幹事 
1.ガバナー事務所より、４月のロータリーレートのお知

らせが届いております。１ドル＝９４円です。 

2.ガバナー事務所より、親睦ゴルフコンペ開催のお知

らせが届いております。 

3.ガバナー事務所より、新世代フォーラム開催のお知

らせが届いております。 

4.米沢上杉ロータリークラブより、創立５０周年記念式

典のご案内が、届いております。 

5.天童市国際交流協会より、ＴＩＥニュース４４号が、届

いております。 

6.天童郵便局より、法律改正に伴う、取引時確認の案

内が、届いております。 

7.新橋演舞場より、公演のご案内が届いております。 

出席報告 後藤 重雄 委員長 

本日会員51名(49名) 出席者 40名 出席率 83.20％

※前々回出席率を、85.28％に修正致しします。 
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スマイル （平成 25 年 3 月 13 日例会） 紹介：高橋久雄君 

 

卓話 武山 茂 佐藤館長のお話楽しみです。私たちも芸術を大切にしたいものです。 

   新関彌一郎 佐藤館長のお話楽しみにしています。 

   赤塚弘實 佐藤さんを歓迎します。本日発行市報、最後のページに載りました。 

   斎藤栄一 佐藤信孝館長さんを大歓迎致します。卓話楽しみです。 

   米野幸治 佐藤館長の卓話、楽しみです。 

誕生日 斎藤栄一 奥様誕生日。3/6 

早退 伊藤 繁 本日早退します。 

 

 

 

 

スマイル （平成 25 年 3 月 27 日例会） 紹介：古瀬正勝君 

 

卓話 武山 茂 3 公民館長、本人の卓話楽しみです。面白い話を期待してます。 

   新関彌一郎 米野・橋本・相馬 3公民館長のお話楽しみです。 

   相馬勝博 米野さん、橋本さん、卓話よろしくお願いします。 

   橋本重幸 下手なスピーチを聞いて下さい。10 分間ガマンして下さい。 

   米野幸治 今日、スピーチさせていただきます。 

   村山与四郎 米野さん、橋本さん、相馬さん、本日スピーチ楽しみです。 

御礼 五百澤繁 3/25 妻の葬儀に会員の皆様ご出席頂き、又生花も有難うございまし

た。御礼申し上げます。（10） 

人事 赤塚弘實 新関 GE と志田次期幹事から「たってのお願い」と言うことで 4 つ目

の次年度の役を預けられました。私としては不本意ですが、ガバナー

をしっかり支えたいと思います。   （恰好いいですね、余人はできません） 

記念日 米野幸治 結婚記念日。花有難うございました。 

 

 

＊赤塚さん 4つの次年度役職は、ガバナー事務所・副事務局長、地区大会実行委員会・副委員長、

新世代奉仕担当・地区副幹事、もう一つ、思い出せません。あまり多くて…。 

 

整理：ケータイをいつも充電器に置いておく老タリアン 


